

# EL CORREO

DIARIO DE NOTICIAS, POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

Dirección, Redacción y Administración,  
en la imprenta de este periódico, calle de  
Hostales, 1.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50  
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.  
Pagos adelantados

## José Orgilés Martí

SANTIAGO, 1.

Se ofrece al público para repartir tarjetas de difunto y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacia el difunto Mampulín, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, 1.

## PAPELES PINTADOS.

Antonio Perez ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos., todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS DE  
HIERRO Y DE MADERA  
INGLESAS Y DEL PAIS.

Especialidad en sommieres americanos.

Nuevos CATRES PROGRESO con privilegio.

PRECIOS DE FÁBRICA

Calle de Hostales, frente á la Agrícola.

## La incógnita

Cualquiera que haya sido el efecto producido por la aparición de nuestro periódico en la opinión pública, habrá obtenido plena justificación en la lec-

tura de nuestros primeros trabajos analíticos sobre la política local.

Mas, conocido el estado actual de la misma tras el estudio disectivo practicado en la serie de artículos en el asunto invertidos, indudablemente la conciencia pública se habrá preguntado repetidas veces: pero ¿qué es EL CORREO, que quiere, de dónde viene y á donde vá, que hasta la fecha se reserva sigilosamente mostrando solamente interés en señalar la llaga que nos corroe sin indicarnos el remedio?

A decirlo vamos, porque creemos llegada la hora de hacer nuestro programa.

EL CORREO tomó vida en la célebre noche del 7 de Mayo del corriente año.

Cuando en aquella célebre noche y en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales ante una numerosa reunión de concejales y ex-concejales fusionistas, resonaba en los ámbitos de aquel destartalado recinto la voz autorizada del jefe de los liberales oriolanos dando certificado de vida del partido á quien por todos, propios y extraños, se daba por muerto, en aquel momento de grata memoria, la idea ya casi agonizante y extinta, renació al conjuro de la briosa y entusiasta frase del Sr. Ballesteros volviendo á los espíritus desfallecidos como cándida y amorosa paloma volviera al perdido nido tras largo y penoso cautiverio.

«Se ha dicho—parécenos oír todavía,— se ha dicho que el partido liberal estaba desunido y maltrecho, que sus huestes dispersas difícilmente podrian volver á agruparse alrededor de su bandera, que los principios que informaban su credo político eran ya faltos de virtud para mantener la fé de sus elementos y hasta que era ya caso necesario el extender el certificado de defunción, y, sin embargo, señores, nada más inexacto.

El partido liberal, por más que otra cosa parezca, vive, y su existencia es más próspera y lozana que nunca.

Lo que ocurría es que, circunstancias temporales que ya pasaron, obligáronnos á adoptar en cierto modo una actitud de retraimiento de la política, porque entendíamos que esto era preciso para conservar nuestra existencia y procurarnos mayor vitalidad para lo porvenir.

Por eso hoy, desaparecidas aquellas circunstancias y no existiendo en la actualidad causa alguna, aunque se aplacen las elecciones que entiendo se aplazarán, que impida las manifestaciones de nuestra existencia, el gran partido liberal de la localidad, abandona definitivamente su retraimiento y vuelve al campo de la política con su historia, su antigua importancia, su robustez y exhuberancia de vida de que dá clara y evidente muestra esta reunión.»

Este breve discurso que volvió el alma al cuerpo, permitásenos la frase, á los liberales oriolanos, fué el soplo de vida que animó nuestra publicación.

En aquellos momentos nació en nuestra mente EL CORREO tomando como bandera las declaraciones del Sr. Ballesteros.

Si el partido liberal no habia muerto sinó que existía con vida más próspera que nunca; si abandonaba su retraimiento pasadas las circunstancias temporales que lo aconsejaron; si ya no habia causa alguna que impidiera las manifestaciones de su existencia y volvía al campo de la política con la robustez, con la fuerza y con la fé que siempre habia profesado á sus creencias, indudablemente que no seria para estar mano sobre mano, viendo organizarse y armarse de todas armas á sus enemigos, nunca en descanso, siempre en movimiento y ocupando posiciones, sino para pelear y para combatirlos, y para ello

se hacia necesario primeramente, tomar por lema el discurso del señor Ballesteros para que grabándolo en una superficie imprimible, fueran las blancas páginas del EL CORREO ú otras, sirviera de bandera á las huestes liberales en su regreso al campo de la política.

Obligados por la fuerza de la lógica, vímonos precisados á dejar salir sobre la tierra el tallo nacido de la idea germinada y por consecuencia natural de aquel discurso nació nuestro periódico cuyo programa tiene por base las declaraciones del Sr. Ballesteros en la noche del 7 de Mayo adicionadas con la frase «Hay ya que hacer política liberal» que nosotros mismos oímos resonar en sus labios.

Si de entonces acá un número exiguo de liberales cuya importancia política la deben más que á otra cosa á la representación oficial que les dán los cargos públicos que desempeñan, han creído mejor seguir atentos á sus particulares intereses que á las declaraciones de su jefe, culpa de ellos será aparecer hoy como vulgares cismáticos frente á nuestro programa que de seguro no desautorizará el jefe del partido liberal de Orihuela.

## CONSERVACION DE LOS VINOS.

Un descubrimiento de la mayor importancia para la viticultura es el asunto del día en el mundo científico y agronómico de Francia.

El eminente químico Ivar Bang descubrió y obtuvo hace tiempo en su pureza un nuevo producto que bautizó con el nombre de abrastol, y que pertenece á la serie de los compuestos sulfonados del naftol beta; sobre ser eminentemente antiséptica, la nueva substancia tiene propiedades medicinales muy grandes y una gran virtud de conservación para los alimentos y principalmente para las bebidas alcohólicas.

Sabido es que una de las mayores dificultades contra las cuales tienen que luchar los viticultores del Mediodía de Francia y de buena parte de España es la conservación de sus caldos, en las bodegas, y sobre todo para su transporte á largas distancias.

Estos vinos tienen una tendencia inevitable á torcerse, es decir, á convertir en estado acético una parte del alcohol que contienen, conversión que llega con frecuencia al extremo de convertir en vinagre el vino.

Con añadir una pequeña cantidad de abratol al vino, se detiene en absoluto el

desarrollo de los gérmenes que estudió Pasteur y que producen la ceatificación.

He aquí alguno de los resultados obtenidos:

Dos barricas de vino blanco ligero de Argelia (que se distingue por su propensión á picarse) fueron destapadas el 20 de Mayo y repuestas en su cobertizo cuya temperatura llegó á subir á 45°. Las barricas quedaron allí hasta el 10 de Septiembre, época en que fue probado el vin que contenian. En una habian echado, antes de destaparla 10 gramos de abrastol puro por hectólitro de vino, y resultó esta en perfecto estado de conservación á pesar de haber estado en contacto directo con el aire y á una temperatura de 45 grados; en la otra no se habia echado abrastol y el vino resultó convertido en vinagre.

Igual experimento repetido con vinos del Mediodía de Francia y del mismo Jerez, dió resultados idénticos. Las pruebas han sido hechas en París y en el Havre con vinos llevados de España, de Argelia y del Mediodía de Francia.

Después de hechos tan convincentes el problema que se presentaba era el de si la substancia descubierta por Bang seria perniciosa á la salud.

Pero resulta que antes de ser experimentado como corrector de las fermentaciones anormales de los vinos, el abrastol habia sido ensayado como desinfectante y como medicamento por dos eminencias médicas de Francia, el doctor Dujardin Beaumetz y el doctor Stacker. ambos descubrieron que el abrastol es tolerado por el organismo humano, tanto en la via gástrica como en la subcutánea, en dosis mucho mayores que la de 10 gramos por hectólitro recomendada como máximun para la conservación de los vinos; no sólo esto, sino que el abrastol y sobre todo su similar el asaprol, sirven como remedio de gran efecto en muchas enfermedades.

Y lo más notable es que la principal de éstas es el reuma y sus similares. De modo que el Borgoña y los vinos españoles que por el cuerpo se le parecen y que hasta ahora habian tenido la mala fama de ser engendradores de gota van á convertirse, gracias al descubrimiento de Bang, en específicos contra la misma dolencia que antes producian. Los reumáticos podrán emborracharse sin menoscabo de su reputación ni de su salud. Si les dicen algo contestarán que lo hacen como medicina: en realidad el vino, por malo que sea, es un sustituto muy agradable del horrible salicilato.

## SUETOS Y NOTICIAS

### Una alcaldada.

Con motivo de la visita hecha á Fortuna por el conocido republicano centralista se-

ñor Ardieta, los salmerionanos de aquella villa quisieron aprovechar la osasion para oír la autorizada palabra de su amigo, solicitando para ello el oportuno permiso del alcalde, quien contestó denegándolo por que:

1.º Era preciso presentar el permiso escrito del dueño del local, en que habia de celebrarse la reunión, y además los *títulos de propiedad* de dicho local.

2.º La comunicacion anunciando la reunión que habia de ir suscrita por *todos* los que hubieran de concurrir.

3.º En dicha comunicacion se ha de prometer por todos que *en manera alguna se infringirian las disposiciones del gobierno de S. M. ni se hablaría contra la forma de gobierno.*

Los republicanos cumplieron con todos los requisitos que establece la ley de asociaciones.

No se puede decir que no es *liberal* el alcalde de Fortuna.

### Otra vez «La Margarita».

No nos deja vivir la caracandona.

Ayer vuelve nuevamente á la carga y nos endosa una serie de *aquello* que hacia el mulo del cuento de Tafara.

Pero nosotros chitón.

Como recomendaba el ilustre pensador al escritor árabe.

### Novenas.

Mañana noche dará principio al toque de oraciones la que todos los años consagran á Nuestra Patrona la Virgen de Monserrate, los vecinos del Arrabal Roig.

Por la tarde será conducida la veneranda imagen á su santuario.

Tambien empezará mañana noche en la iglesia de la Merced la que dedican sus hijos y devotos á Nuestra Señora de las Mercedes.

### Buena pieza.

Dice «El Independiente»:

«De un melonar del pueblo de Alguaviva (Gerona), se ha extraido un melón enorme, que pesado, ha resultado tener treinta y siete libras y media.»

Notable melón.

### Devuelven la visita.

*El Diario y El Eco de Cartagena, La Paz y El Independiente*, de Murcia, á cuyos colegas quedamos reconocidos.

### Buen efecto.

Lo ha producido entre los liberales de toda la región, el arreglo concertado entre los liberales de Torreveja, cuya conducta se elogia por todos, y de seguro causará excelente impresión en elevadas regiones.

La Redacción de EL CORREO no puede menos que felicitarse y felicitar cariñosamen-

te á los liberales de Torreveja por su ya realizada conciliación, hecho político importantísimo para el porvenir de aquella hermosa é industriosa villa.

#### Subasta.

La anuncia la «Gaceta» por segunda vez para el arriendo de las salinas de Torreveja, licitación que es muy esperada en la vecina villa.

#### Abejas borrachas.

Todas las frutas muy azucaradas, en estado de madurez excesiva, pasadas, producen variedad de alcoholes. Las abejas y avispas tienen gran predilección por esta secreción alcohólica; el profesor Tait ha observado que los insectos dichos pasan largo rato libando las gotitas microscópicas; y al fin de la jornada van á dormir la mona algunos minutos, al cabo de los cuales vuelven á la faena.

Es muy peligroso estar cerca de las abejas en tal ocasión, pues tienen mal vino, y no solo hieren sin provocación, sino que su picadura resulta en alto grado ponzoñosa.

También refieren algunos viajeros que en unas islas, cuyo nombre no recordamos, han sido cazados monos que llevaban consigo una especie de calabazas huecas, en las que se encontró un verdadero vino de una baya especial.

Hasta ahora sabíamos que había monas sin mona. Desde hoy admitiremos ya las monas con mona.

#### Reclámese el número.

Los señores suscriptores que no lo recibían en el día, que lo avisen para remitirlo inmediatamente.

Las quejas que se nos envían, muy justas, tienen por causa olvidos involuntarios.

#### Rigor extremado.

José Campillo, empleado en el resguardo de consumos, estaba en días pasados de servicio en la puerta de la Corredera, en la que los guardas no solamente atienden á la referida puerta, si que también vigilan hasta el arco de San Juan.

Como hace pocos días tuviera el Campillo necesidad de la manta acercóse á su casa que está situada en las mismas afueras y entre los dos arcos, operación para la que no tardó ni siquiera dos minutos.

Pues bien; por tan grave falta lo han dejado cesante, cuando sin razón ni motivo lo quitaron también de la Fuente donde estaba empleado, para atender á otras influencias y donde si hubiera continuado no se vería hoy objeto de tanto rigor.

Sabemos que para obtener su reposición han influido un diputado provincial y un exdiputado, también provincial, y ambos antiguos fusionistas y que sus gestiones han sido desatendidas por el alcalde.

Desengañense los aludidos señores. El referido empleado no volverá hoy al servicio porque es liberal, y esto es bastante hoy en Orihuela para caer en desgracia, pues de otro modo sería repuesto como otros muchos que cometieron faltas más graves y volvieron á ser empleados porque faltarian algunos para tener gran mayoría de carlistas entre los empleados de consumos.

Y nada más, pues para decir verdades tenemos todavía mucho tiempo por delante.

#### Fallecimiento.

El día 13 falleció en Cox á consecuencia de una pulmonía, la virtuosa señora doña Dolores Hernandez, esposa de nuestro querido amigo D. José Mateo.

Enviamos á la familia el mas sentido pésame.

#### Lluvias.

Durante la pasada noche han caído á intervalos algunos ligeros chubascos.

El tiempo continúa nuboso y con tendencia á la lluvia. Sigue el calor.

#### Buena obra.

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores, que los inteligentes y celosos médicos del hospital, ayudados por el digno director de aquel establecimiento Sr. Linares, tienen en proyecto la instalación de un saloncito de hidroterapia, donde se colocarán los aparatos más usuales y necesarios para la curación de los enfermos de la casa.

Con el fin de allegar recursos para la instalación, se darán por los jóvenes más distinguidos de la sociedad orcelitana, una corrida de novillos y algunas funciones de teatro.

No dudamos que el pueblo de Orihuela ayudará en lo posible asistiendo á los espectáculos cuyos beneficios serán para nuestros hermanos desvalidos y enfermos.

Por nuestra parte, aplaudimos el pensamiento y contribuiremos con nuestras modestas fuerzas á complacer su éxito.

En el mixto de esta mañana ha llegado á esta nuestro querido amigo D. Francisco Ballesteros.

### INFORMACION GENERAL.

#### Provincias

En Valdepeñas se recibió la noticia del restablecimiento del Juzgado con gran entusiasmo, se celebró una ruidosa manifestación de júbilo, iluminaciones, colgaduras cierre de tiendas y música.

Una numerosa comisión visitó al Diputado señor Prieto para darle las gracias.

El Ayuntamiento acordó nombrar hijo adoptivo de aquel pueblo á nuestro Ilustre

paisano el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Capdepón.

—El día 9 por la tarde descargó sobre Villaviciosa una terrible tormenta de agua y piedra que llenó de espanto al vecindario causando daños de consideración.

### Boletín Religioso.

Santos para mañana. Stos. Cornelio papa, Cipriano ob. Abundacio, Abundio, Geminiano. mártires.

### SECCION DE ANUNCIOS

### COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA

ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE

BAJO LA ADVOCACION DE

### N. S. de la Asunción

El Colegio se halla incorporado al Instituto de Alicante.

Se admiten alumnos internos.

Pensión al trimestre

De 1.<sup>a</sup> enseñanza , 165 pts.

De 2.<sup>a</sup> id. . 180 »

La apertura el 30 de Septiembre.

### CARRUAJES

Se pintan en fino al baño y al fuego, al baño de Maria, y en crudo con toda clase de barnizado.

Pintados á la inglesa.

A más se tapizan toda clase de carruajes á gusto del parroquiano.

Plaza de la Merced, junto á la Iglesia del mismo nombre.

ESLAVA HERMANOS,

### Doña Emilia Cánovas

RECIENTEMENTE RECIBIDA, CON EL TITULO DE PROFESORA EN PARTOS.

Ofrece sus servicios á las parturientas de esta ciudad y suplica á las señoras intrusas que indebidamente ejercen esta profesion, le avisen á tiempo en caso necesario, para evitar desagradables sucesos y en bien de la humanidad.

La nueva profesora, anticipa las gracias á las enfermas que tengan por conveniente utilizar sus servicios los que estará siempre dispuesta á presar en su domicilio.

CORREDERA 10.

Imp. de Luis Zeron, Hostales. 1.

# TARIFA



**TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO.**  
**En primera plana.**

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.  
De 12 centímetros, 5 pesetas.  
A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.  
De 12 centímetros, 10 pesetas.

**En cuarta plana**

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.  
Mayores tamaños a precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.  
Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

**EN LA CUARTA PLANA**

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2.00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 «	2 « «	1.50 id. »	3.100 id. »
La tercera parte...	5 «	1.50 « «	1 id. »	0.75 id. »
La cuarta parte...	1.25 «	0.30 « «	0.27 id. »	0.25 id. »
La octava parte....	0.75 «	0.20 « «	0.17 id. »	0.15 id. »
Por cada 10 líneas.	0.35 «	0.11 « «	0.9 id. »	0.07 id. »

**EN LA TERCERA PLANA**

Per cada diez líneas una vez 0.75 pta., 10 días 0.15 diarios, 20 días 0.12 diarios, 1 mes 0.10 día

**EN LA PRIMERA PLANA.**

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0.25 diarios, 20 días 0.23 1 mes diarios, 0.20 diarios  
[A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.]

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo-r del periódico, á 20 céntimos línea.

CARRUAJES

Boa Buñia Curoas